



8 de marzo de 2025

Día Internacional de la mujer

La Asociación de Funcionarias y Funcionarios de la Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo (AFINDDHH) se suma al paro general de mujeres convocado para este 8 de marzo y hace un llamado a acompañar la movilización organizada por el PIT-CNT y organizaciones de la sociedad civil.

Entendemos que los movimientos feministas han desarrollado históricamente formas que buscan visibilizar las barreras que enfrentan las mujeres para ejercer plenamente sus derechos y han tenido un rol clave en la promoción de acciones que permitan superar las desigualdades estructurales.

Desde AFINDDHH observamos hace mucho tiempo un retroceso o, en el mejor de los casos, un estancamiento en las políticas de género a nivel estatal, como los diversos intentos de la autodenominada Coalición Republicana de modificar la ley 19.580 de "Violencia hacia las mujeres basada en género".

Es preocupante la violencia que se ejerce hacia mujeres, niñas y niños que se refleja en los niveles de femicidios y casos de violencia doméstica. En 2024, además, observamos la falta de respuesta en distintos niveles del Estado en los hechos lamentables sucedidos en un hogar de INAU en Rivera. La constatación de indicadores de posible explotación sexual de las adolescentes que se encuentran bajo la protección del Estado muestra que esta situación requiere de una acción urgente.

El crecimiento en la cantidad de mujeres que se encuentran privadas de libertad y el hacinamiento que esto produce en los centros carcelarios, vulnera sus derechos y, en muchos casos, también el de sus hijas e hijos que viven con ellas.

Por otra parte, aunque no se avanzó en el proyecto de ley de paridad política, es fundamental destacar la postura de nuestra Institución frente al Parlamento, instando a garantizar la paridad de género en la participación política.

Rechazamos los discursos antigénero y esperamos que el nuevo gobierno reconozca las desigualdades estructurales y promueva políticas públicas con enfoque de género, antirracistas y anticlasistas.

Invitamos a todas las mujeres a unirse a la marcha este 8 de marzo en la Plaza Independencia para seguir luchando juntas por nuestros derechos.

**Asociación de Funcionarias y Funcionarios de la Institución Nacional de Derechos Humanos
AFINDDHH**